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从单纯的经济利益，到收益与生

活品质并重；从纯粹的眼前利益，到算

好经济长远账⋯⋯无论选择的是“有

天有地”的幢房还是套房，抑或从安土

重迁的就近安置到接纳新区域，安置

意愿变化的背后，是不断变化的城市

发展现状和群众对追求品质生活的思

想。

虽然我们普通人很难做出时代发

展的预判，但城市向新向上的大势却

是所有人都可预见的。时代发展大潮

瞬息万变、势不可挡，但不变的是人民

对美好生活的向往和热忱期待。

在塔海经济合作社采访过程中，

记者路遇一位正从自家装修房内出来

的社员，老远就笑着向林红台打起了

招呼。当记者问及改造后的感受时，

这位社员开心地说：“改了自然是好

的，房子嘛，肯定是越新越好。”

这时，林红台笑言：“当初你不是

坚决不同意改吗？”“我当初不是怕改

不成吗？现在看到房子了，人就踏实

了，早改早享受嘛。”在一言一语中，两

人都看着眼前的新房满足地笑了。

人民城市人民建，人民城市为人

民。反观今天的城市更新工作，既然

大家目标一致，为何我们不试着早些

放下眼前的成见与纠结，一起努力去

推动这片土地上一次又一次的精彩蝶

变呢？

在了解群众安置意愿的过程中，

记者也发现了一件类似的“怪事”，这

件事就发生在几年前的解放街拆迁安

置过程中。

2016 年 9 月，市民秦女士一家面

临解放街拆迁，在安置房选择时有两

个方向，一个是与原址更近的城北区

块，另一个是溪心区块。

“若放在今天来看，大多数人应该

会选择溪心区块，但在当时，选择城北

区块的人不在少数。”秦女士说，当时，

她曾就安置区块选择问题和父母产生

过矛盾。

“当时我住在金水湾小区，习惯了

这边的生活，觉得交通等各方面都很便

利，但我的母亲却认为城北区块人口密

集，更有发展前景。”秦女士告诉记者，

一方面，家中的老人更看好城北区块的

发展；另一方面，老人家安土重迁的思

想也促使他们更倾向就近安置。

但最终，一家人经过综合考虑和

商议后，选择安置在溪心区块。

2021 年初，秦女士一家住进了新

装修好的东虹花苑小区，如今，溪心区

块健全的配套设施让秦女士一家感到

幸福满满。

“买菜有溪心菜场，各种业态也很

丰富，最重要的是基础设施齐全。特

别是接送小朋友上下学，真的特别方

便。最近，教师进修学校附属初中也

已投入使用，住在溪心真是方便又省

心。”说到这里，秦女士脸上充满笑容，

“改造前的生活品质和现在当然是没

法比较的。”

如今，回忆起当时选房时的纠结

与争议，秦女士一家都早已释怀。

28间店面安置房遇冷
“领头雁”却说这是好事情

8 月 18 日上午，记者来到与林红台约

见地点——君悦·星澜湾小区的物业管理

处。提起这个小区，大多数永康人都会觉

得陌生，但对于塔海人来说就不一样了，

因为，这是大家即将入住的新小区。

走进君悦·星澜湾小区，小区内的各

类现代化设施和绿化随即映入眼帘，伴随

着各层房间的装修声，物业巡逻人员和保

洁人员也在一刻不停地工作着。

“你看，这一排就是我们的店面安置

房了。”林红台指着一排整齐的店面房告

诉记者，早前，征询社员意见时，了解到大

多数社员都想要“有天有地”的安置房，就

尽可能多地规划设计了 14 户、共 28 间店

面安置房，但等到选房和抓阄时，竟然只

有少数人报名。

这 28 间店面安置房位于该小区的北

门边上，上下共有 3 层，每户使用面积约

300平方米，另外还赠送地下室面积约100

平方米，在拆迁前该地段是繁华的塔海菜

场。记者顺着林红台所指的方向看去，还

可以看到店面尽头对着中浙阳光都市花园

小区的正门，按常理说，紧邻城东路的位置

也不差，为何这些店面在安置时遇冷呢？

“起初我们也很奇怪，后来听了听社

员的想法后，才恍然大悟。”林红台笑着

说，“新小区没盖起来前，大家都对安置小

区没什么概念，甚至没什么信心。看到小

区高层住宅楼真正盖起来后，大家开始对

住进高层楼房有了新的期待。”

此外，记者了解到，社员们私底下也

算起了另一笔经济账：塔海城中村改造

后，居住环境明显高于周边区域的旧房

子，更容易吸引租客，所以选择套房安置

非但不吃亏，反而从按揭价值和租赁价值

上还更具优势，同等安置面积下，套房安

置也更有利于开启高品质的居住新体验。

“这其实也算是好事情，说明我们老

百姓思想上发生了很大转变。”林红台说，

从单纯考虑店面安置房的经济价值，到权

衡高品质居住体验后的选择、对生活舒适

度的追求，恰恰反映了城中村改造后社员

从拥有“小农思想”的农民角色慢慢向城

市居民的角色转变。

思想破茧到角色转变 商圈生活圈借势提档升级

记者了解到，在林红台看来，拆迁

工作中最难的，正是思想的破茧与角

色的转变。

“大家对生活品质的需求提高了，

才能提升整体面貌。这样一来，拆的

不仅是老房子，还有旧思想，这才是真

正的进步，不光是大家的进步，还是社

会的进步。”林红台坦言，看到大家思

想上的转变后，他对当前城市更新工

作有了更大的信心，“现在，我们其他5

个自然村的拆迁改造项目也在如火如

荼地进行中。”

据了解，塔海城中村安置项目以

建设高标准助推群众高品质生活，高

层住宅小区采用一梯一户的方式，在

休闲和生活方面，该小区还配套建设

了居家养老服务中心、文化中心、阅读

吧、邻里中心和儿童娱乐学习场所等，

尽可能满足不同年龄段群众对新生活

的需求。

目前，塔海经济合作社经改造后，

共盘活集体经济用房 1.3 万多平方米，

意向商家达到 10 家，包括大型商超、

美容养生等各类经营业态的商家，其

中不少商家已经准备进场施工。相信

在不久的将来，大家回归住上新房后，

该区块的人气攀升还会带来更多的商

业机会。

因此，店面安置房的遇冷并不代

表该区域商业前景堪忧，相反，从现

有的情况来看，目前该区域经过升级

后，入驻的商家有了提档升级的规

划。

“所以现在店面没有租完我们一

点都不担心，毕竟，一切才刚刚开始嘛

⋯⋯”林红台意味深长地说。

解放街拆迁安置时 也曾遇到过类似“怪事”

安置意愿变化背后是城市发展与思想变革

品质选择，风景这边独好
塔海经济合作社社员选择高层套房的背后

■记者手记

城市向新的可能系列报道②C

一直以来，“有天有地”的独
栋幢房在永康人心中都有着特
殊的意义。在商贸活动发达的
永康，拥有经营头脑的永康人一
贯看好独栋幢房的价值，因此，
带店面的独栋幢房一直是大家
心中的目标。

有趣的是，在塔海城中村改
造项目中，起初社员争相报名选
择的沿街店面安置房，如今只有
两户拆迁户选择；相反，原本不
被看好的套房却受到了大家的
热 捧 。 这 背 后 究 竟 有 什 么 原
因，又反映出我市城中村改造中
的哪些变化呢？为此，记者找到
了塔海经济合作社党支部书记、
社长林红台，向他了解拆迁安置
背后的故事。
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塔海经济合作社安置小区全貌（资料图）


